

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA * AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

A las doce y media de la mañana de ayer fué conducido á su última morada el cadáver de la señora doña Antonia Sancho y Toro, de Sancho, esposa de nuestro distinguido amigo el notario de este nombre.

Su fallecimiento ha causado gran sentimiento entre las personas que tenían ocasión de tratarla, pues su afabilidad la había hecho acreedora á toda clase de consideraciones.

El cortejo fúnebre fué una verdadera demostración de las simpatías que goza la familia de la finada.

Reciba ésta y en especial su desconsolado esposo é hijos la expresión de nuestro sentido pésame.

Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorro un muchacho de unos quince años que presentaba una fuerte contusión en un muslo, efectos de una cox de un mulo.

En las primeras horas de la tarde de ayer, se desencadenó en esta ciudad un fuerte temporal, que levantó gruesas nubes de polvo haciendo molesto el tránsito por las calles.

Esto contribuyó á que no se vieran tan concurridos como el día anterior nuestros paseos.

Por la guardia municipal fué ayer acompañado á su casa un individuo que en estado de embriaguez estaba escandalizando en la vía pública.

En las primeras horas de la tarde de ayer ocurrió un choque entre dos ciclistas en la calle del Sindicato produciéndose uno de ellos una herida en el pie derecho, la que le fué curada en la casa de socorro.

Ayer fué puesto á disposición del señor juez competente un joven que habia agredido á otro con un palo en uno de los caseríos que rodean esta ciudad, produciéndole una herida de consideración.

Con motivo de haber venido este año la festividad de San José inmediata á un domingo, mucha gente de los pueblos ha aprovechado estos dos días festivos para trasladarse á Palma, animando sus calles y comercios.

Estos se vieron ayer muy favorecidos por los foráneos.

Se ha enviado al Ministerio de la Guerra la instancia del primer teniente de carabineros don Rafael Gual.

En la Academia de Ingenieros se hallan vacantes dos plazas de profesor correspondientes á la categoría de capitán.

La Comandancia de Artillería de Mallorca ha abierto un concurso para la adquisición de 10.000 Kgs. de forraje con destino al ganado de las baterías destacadas en Mahón y Villa-Carlos.

Para el 23 del actual á las siete de la noche, en primera convocatoria ó en segunda el 28, á la misma hora se halla convocada la Junta general de la Real Sociedad Económica de Amigos del País, con caracter extraordinario para dar cuenta de las dimisiones presentadas por don Enrique Alzamora y don Jaime L. Garau, procediéndose á la elección de los que deben sustituirles en sus cargos.

El señor Cónsul de esta ciudad M. Audibert ha dirigido al Gobierno de su nación un telegrama transmitiendo el pésame que le envía en nombre del Ayuntamiento el señor Alcalde de esta ciudad con motivo de la catástrofe de Courrières.

Ayer la fiesta que se celebró en la Catedral en honor al Patriarca San José, se vió concurridísima de fieles.

Predicó el panegirico el P. Casas, lo que hizo en una oratoria elocuente y de florido estilo.

Por causa del mal tiempo suspendió ayer su salida para Barcelona, el vapor *Miramar*.

Remolcados por el vaporcito de la Compañía Arrendataria *Salvador* fueron ayer conducidos á este puerto tres faluchos dedicados al tráfico de contrabando, conteniendo en conjunto unos 200 bultos de tabaco.

Los expresados faluchos fueron apreados por el *Salvador* y uno de los escampavías del puerto al verificar un crucero por las costas de levante.

Con fecha de anteyer ha sido remitido al señor Ministro de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por el Alcalde de Alaró don Bartolomé Simoner Morey y ocho concejales mas, contra la providencia de este Gobierno de provincia fecha del día 2 del actual imponiendo al primero una multa de 37'50 pesetas y 20 pesetas á cada uno de los restantes, por extralimitación de funciones en el desempeño del cargo.

El Alcalde de San José cita al mozo Vicente Ribas Serra declarado prófugo por aquel Ayuntamiento por no haberse presentado al acto de clasificación y declaración de soldados.

El Alcalde de Lluçmanyó cita á los licenciados del ejército Sebastian Pro-

hens Adrover, Ramon Ortega Zantore y Pedro Alberti Calafell, al objeto de darles posesión del destino para el que fueran designados por la Junta Calificadora de destinos civiles.

Por el Juez militar nombrado al efecto, se cita, llama y emplaza al recluta del Regimiento de Inca Juan Gari Cerdá para que en el plazo de 30 días se presente en dicho Juzgado á dar sus descargos en la sumaria que se le instruye por la falta de concentración á banderas.

Anoche se celebró en el Colegio de San José una hermosa velada para solemnizar la fiesta de su Glorioso Patrón.

Presidió el acto el canónigo M. I. señor Compañy, teniendo á su lado al Reverendo P. Superior de los Agustinos.

El Pbro. don Jaime Barceló dirigió á los jóvenes algunos consejos político-morales-religiosos encaminados á hacer de la juventud un elemento útil para la sociedad y para la familia.

Leyéronse varias poesías sobresaliendo entre ellas las del Pbro. don Jaime Barceló y las de los niños, Singala, Martorell, Villalonga, Coll y Bosch.

La «Banda Vitaliani» dirigida por la señorita doña Antonia Mathcu ejecutó escogidas piezas de su repertorio que merecieron el aplauso de la concurrencia.

Terminó el acto con un pequeño discurso pronunciado por el Derecho del Colegio don Bartolomé Barceló en el que ensalzó las glorias y excelencias del Patriarca San José.

Los concurrentes salieron sumamente satisfechos de tan agradable velada.

Anteyer se extravió un dije de oro con esmaltes, que tiene la forma de un libro.

La persona que lo haya encontrado puede devolverlo á la redacción de este periódico y se le indicará quién es su dueño, el cual gratificará el hallazgo.

La jura de Banderas

El acto de mañana

Ayer y hoy han estado ocupados varios soldados en levantar en la parte más elevada de la explanada de Santa Catalina el altar en que se ha de celebrar la misa de campaña para la jura de las Banderas y en levantar unos adornos á su inmediación.

He aquí las principales disposiciones que previene el Excelentísimo señor Capitán General en la orden de la plaza con Banderas y Música. Este lado del rectángulo se expresaba:

A las 10 y 30 se hallarán en el glacis de Santa Catalina, las fuerzas de esta guarnición, mandadas por el Excelentísimo señor General Gobernador, para oír la misa que celebrará á las 11 el Teniente Vicario de esta isla; formando aquellas tres lados de un rectángulo, en cuyo cuarto lado se colocará el altar, y establecidas en la forma que á continuación se expresa:

Cara frente al altar.—En la extrema izquierda el Regimiento Infantería de Palma formando dos compañías de 4 tres secciones, en masa; á continuación dos secciones de Artillería en columna de secciones; una sección de la Compañía de Zapadores en columna de divisiones; una Compañía de 2 dos secciones del Regimiento Infantería de Inca, en columna de compañía; una sección de Carabineros; en columna de pelotones y un pelotón de la Guardia Civil y las Escuadras gulo se entenderá paralelamente á la carretera de Ronda, alineándose por la extrema derecha de la fuerza de Artillería, que se situará frente al Altar.

Cara lateral izquierda. Los reclutas del Regimiento de Palma, en columna de secciones. A continuación otra columna de divisiones con los reclutas de la Comandancia de Ingenieros: á su derecha los del Escuadrón, Administración Militar y Sanidad, formando una sola columna de 4 cuatro. En la extrema derecha los reclutas de la Comandancia de Artillería ed columna de secciones.

Cara lateral derecha.—Las banderas del Regimiento de Palma y Comandancia de Artillería frente al centro de las Columnas de reclutas de dichos Cuerpos y á la altura de la izquierda de la cara frente al altar; dos pasos á retaguardia las escoltas y los Capitanes Ayudantes junto á sus banderas. El Comandante Mayor del Escuadrón de Mallorca, á caballo, ocho pasos delante del centro de la línea de las banderas, cinco metros á retaguardia de la línea de las escoltas el Escuadrón Cazadores de Mallorca en línea: con los trompetas y batidores á la izquierda de ella.

Terminada la misa, se colocará á la izquierda del Comandante Mayor ya citado la bandera del Regimiento Infantería de Palma y á la izquierda de ésta el Teniente Vicario, marchando seguidos por la escolta y Ayudante, á colocarse á 20 metros frente al centro de la masa de reclutas, procediendo á lo que preceptúa el artículo 4.º título 9.º tratado III le las Ordenanzas volviendo, después la bandera á su puesto, efectuándose lo que previene el art. 5.º del mismo título y tratado para lo cual los Ayudantes conducirán los reclutas ante la bandera de la Comandancia de Artillería á los de esta arma, Caballería, Administración mili-

tar y Sanidad y el resto ante la del Regimiento Infantería de Palma, para los efectos del citado artículo 5.º volviéndolos á los puestos que ocupaban una vez terminada la ceremonia. Durante la jura las fuerzas presentarán las armas, tocando marcha al paso de las banderas por su frente.

Terminada la jura, formarán las fuerzas en columna cerrada de secciones, sobre el camino de ronda, rompiendo la marcha, cuando se ordene, y formando á la vez la columna con distancias, con el objeto de desfilar en columna de honor ante el Excelentísimo señor Capitán General que se colocará delante de la Lonja frente al mar.

Para el desfile marcharán en este orden: Regto Inf.º de Palma, Artillería, Ingenieros y Regto. Inf.º de Inca llevando estos Cuerpos sus reclutas retaguardia de la respectiva fuerza veterana, seguirán Carabineros y Guardia Civil, con 20 pasos de distancia; á continuación y á 10 pasos los reclutas de Caballería Administración Militar y Sanidad; y por último, el Escuadrón de Caballería.

Las fuerzas asistirán en traje de día festivo: los reclutas sin armas.

El día indicado se considerará como festivo para la guarnición y se suministrará á las tropas un rancho extraordinario.

Teatros

Noche en *La Vida es sueño* los artistas, especialmente el señor Tressols fueron aplaudidos en repetidas ocasiones.

Al terminar el drama, la cortina tuvo que levantarse unas cuantas veces en tributo á Calderón de la Barca.

El patio estaba más animado que el domingo.

Asistencia Palmesana

La concurrencia que asistió á la función de ópera celebrada anoche en este teatro fué numerosa y entre ella figuraba lo más escogido de nuestros aficionados.

Ello fué debido en mucho á tomar parte en la velada el joven baritono Jorge Frau.

Este fué ruidosamente aplaudido en la romanza *Di' possente* y en el papel de Valentin del *Faust*, teniendo que repetir por la fuerza de los aplausos el *E tu che mi salvasti ognor*.

Con el señor Frau compartieron los aplausos el señor Arron y el beneficiado señor Piña, el cual los obtuvo especialmente en la serenata del *Faust*.

En el primer acto de *La Favorita*, obtuvo una cariñosa ovación el tenor señor Ferrer, en unión de la señora Riera y el señor Piña.

La señora R. Fraix, en su papel de Azucena del segundo acto de *Il Trovatore*, estuvo aún á mayor altura que la noche anterior.

Fuó con justicia muy aplaudida, lo mismo que el señor Baró.

Van teniendo de cada día estas funciones mayor éxito, lo que se demuestra con la asidua concurrencia del público y con los aplausos que éste dedica á los aficionados.

Cámara de Comercio

Se celebró Junta Directiva bajo la presidencia de don Jaime Morey.

Se aprobó el acta de la sesión anterior y se aceptó cuatro socios nuevos.

El primer acuerdo fué el de hacer constar en acta el hondo sentimiento que todos los individuos de la Junta experimentaban por la muerte de su dignísimo compañero don José Valle-riola.

El presidente dió cuenta de la celebración de la Asamblea general extraordinaria motivada por la elección de dos candidatos á la Comisión de la Marina Mercante, quedando designados por unanimidad don Joaquín Arumí y don José Mongeal.

La Junta se enteró de una comunicación del señor Agente Consular de Italia, participando las mercancías que requieren certificado de origen para ser introducidas en ese país; de otra de la Cámara de Madrid, notificando la constitución de su Junta Directiva; y de un oficio del señor Gobernador civil, enviando un ejemplar del Reglamento para las Exposiciones generales de Bellas Artes; de una carta del diputado á Cortes don Antonio Maura, acusando recibo del Informe sobre la supresión de Consumos; y de otra de los señores Zayat y C.º, de Alejandría, pidiendo la dirección de Casas que se dedican al Comercio de alendras.

Se acordó aprobar un dictamen de la Sección de Comercio que consta de tres partes: 1.º apoyar moralmente la creación de un Banco de Crédito agrícola hipotecario, patrocinado por la Cámara de Tortosa; 2.º apoyar el proyecto sobre el fomento de las obras hidráulicas en España, debido al Instituto agrícola Catalán de San Isidro; y 3.º hacer algunas observaciones á la Alcaldía sobre la sustitución de la medida por el peso en las transacciones de cereales y

legumbres; sustitución que se acepta en principio.

También acordó apoyar la Exposición de la Cámara de Córdoba sobre la necesidad de que se proceda á la construcción del pantano del Guadalmellato y la petición de la Revista «El Au-omovismo Ilustrado» para que las Cortes concedan los créditos necesarios para la apertura de nuevas carreteras y la mejor conservación de las existentes, medio de proteger el turismo; protestar de las exigencias de la Administración de la *Gaceta* en la publicación de documentos de Bancos y Sociedades Anónimas y en la manera de cobrar los gastos de tales inserciones; felicitar al diputado á Cortes don Manuel Irauzo por su discurso en favor del comercio de abonos naturales y artificiales; y agradecer á don Francisco Bianes el obsequio de varias obras del publicista don Eleuterio Delgado.

Se acordó, finalmente, convocar la Junta general extraordinaria para el próximo viernes á las seis y media, con objeto de cubrir la vacante de un representante de la Cámara en la Junta de Obras del Puerto.

Practicaje y amarraje

Esta tarde, á las cuatro, se reunirá por primera vez bajo la presidencia del señor Comandante de Marina, don José Pidal, la Junta local designada para revisar las Tarifas de practicaje y amarraje y el Reglamento de Prácticos de este Puerto.

Esa Junta está compuesta por los consignatarios don Miguel M. Granada y don Gabriel Mulet, los armadores don Guillermo Borrás y don Miguel Beaus, los Capitanes, don Antonio Planas y don Ricardo Rica y dos prácticos.

Con este motivo el *Fomento del Turismo* ha dirigido atenta comunicación al señor Comandante de Marina para que proponga á la Junta la supresión del artículo que impone el pago de la mitad de los derechos de practicaje, á los buques que, sin pedir ese servicio, fondean en medio de la bahía; con lo cual se favorecerá á los vapores de turistas que actualmente se ven obligados á satisfacer una cantidad que no tiene justificación.

En cuanto nos sea posible, daremos cuenta de las sesiones que celebre la citada Junta, ya que su objeto es de extraordinario interés para nuestro Comercio.

Vigilancia de la Cárcel

El sábado último fué convocada en sesión extraordinaria, con urgencia, la Junta de prisiones de esta ciudad.

El objeto de la reunión fué enterarse de una comunicación del señor Capitán general en la que participaba que en virtud de una Real orden del Ministerio de la Guerra el día siguiente ó sea el domingo último la fuerza de infantería que da la guardia en la cárcel de esta ciudad dejaría de prestar este servicio.

Según parece dicha Real orden que se ha publicado en Noviembre último concedía un plazo de cuatro meses para que por el Ministro de Gracia y Justicia se organizase un nuevo cuerpo de vigilancia exterior de prisiones, que debía sustituir á la fuerza del ejército que presta este servicio, cuya organización está aún por empezar.

Esto dió lugar á que la Junta se encontrase en un verdadero aprieto, y para zanjar el conflicto el señor Presidente de la Audiencia telegrafió al Ministro de Gracia y Justicia exponiéndole el caso y pidiéndole instrucciones.

Además el señor Alcalde celebró una detenida entrevista con el señor Gobernador Civil, quien también puso varios telegramas á los Ministros de la Guerra, Gracia y Justicia y Gobernación.

También el señor Del Campo celebró varias entrevistas con el señor Capitán general, cuya autoridad se mostró propicia á atender á la junta.

Inmediatamente la referida guardia continuará dándole la misma fuerza que lo ha verificado hasta ahora.

DE PRIMERA ENSEÑANZA

Exámenes

Hoy continuarán en las escuelas públicas de este término los exámenes que empezaron en algunas el día quince.

He aquí los tribunales: Escuela elemental de niñas de doña María Amorós Ferrer.—Presidente don Mateo Rotger, Concejal don Damián Bannasar; escuela elemental de párvulos de doña Paula Cañellas Alba.—Presidenta doña Margarita Caymari, Concejal don Francisco Bonnin; Escuela elemental de niñas de doña María F. Villen. Presidente don Juan Guasp, Concejal don Bartolomé Calafell.

Escuela elemental de niñas de doña Francisca Oliver.—Presidente don Ignacio Valor, Concejal don Guillermo Mas; Escuela elemental de niños de don Pedro Ballester Tomás.—Presidente don Domingo Fons, Concejal, don Pedro Canet; Escuela elemental de niñas de doña Francisca Ripoll Calafat.—Presidente don José Tous, Concejal don

Bartolomé Barceló; Escuela elemental de niñas de doña Francisca Isern Marcó.—Presidente don Domingo Escafi, Concejal don Antonio Compañy.

Escuela elemental de niños de don Jaime Pol Pujol.—Presidente don Andrés Jaume, Concejal don Rafael Juan; Escuela elemental de niñas de doña Juana María Suau. Presidenta doña Cayetana Alberto Giménez, Concejal don Miguel Bestard; Escuela elemental de niños de don Pedro J. Ordinas.—Presidente don Gabriel Fuster, Concejal don Juan Sureda Rodríguez; y Escuela elemental de niñas de doña Juana M.ª Terrasa.—Presidente don Miguel Salom Concejal don José Estela.

Pasado mañana terminaran dichos exámenes, haciéndose en las escuelas restantes.

Relaciones comerciales con Italia

El Agente Consular de Italia en Mallorca, señor Valls, ha puesto en conocimiento de la Cámara de Comercio, que el Ministerio de Estado de su nación, en vista de la actual falta de relaciones convencionales de Comercio entre España é Italia, la introducción en esta última nación de ciertas mercancías, ha de ir acompañada de un certificado de origen visado por el agente consular.

He aquí los artículos de que se trata:

«Tejidos (menos los tejidos mixtos, en los cuales la seda entra en la medida de no menos del 12 y no más del 50 por 100; así como los encajes de línea de algodón ó de lana mixta, con menos del 12 por 100 de seda), coñacs, quesos (siempre que vayan por vía marítima), vinos en pipas y en botellas, aceite de oliva, aceite de trementina, medicamentos compuestos (excepto las especialidades medicinales en recipientes ó con envoltorios llevando la indicación del nombre del preparador y de su residencia), terciopelos de algodón, utensilios y labores diversas de madera común en bruto, ciruelas secas, guisantes, setas y espárragos en vinagre, sal y aceite, pescados salados, sardinas y arengues anchos, pescados en escabeche y en aceite (excepto el atún), cuernos y huesos elaborados (excepto los peines y horquillas), instrumentos musicales (excepto los órganos, pianos y armoniums) y abanicos.»

Notas del Mar

Entró ayer por la tarde el vaporcito de la Compañía Arrendataria de Tabacos *Salvador*, de regreso de un crucero por la costa de levante.

Hoy debe de haber llegado procedente de Barcelona el vapor-correo *Lulio*.

Hoy es esperado en este puerto el vapor de la Compañía de Navegación Mixta *Soudan* el cual partirá hoy mismo para Marsella con pasaje y carga.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Cayetano en honor de los SS. CC. de Jesús y de María: Exposición á las seis; á las diez y media Misa mayor; al anochecer Rosario, el ejercicio de los Sagrados Corazones y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco, á las siete y media, durante una Misa, se practicará el ejercicio de los Martes de S. Antonio de Padua con meditación, repitiéndose al anochecer con exposición del Santísimo y plática.

En Montesión: Ejercicios Espirituales para los Congregantes de María Inmaculada y San Luis Gonzaga y jóvenes mayores de 14 años, dirigidos, por los RR. PP. Gualba y Vives, S. J. A las seis y media de la tarde habrá un rato de lectura espiritual; seguirá la meditación, luego se rezará el santo Rosario y se concluirá con la plática. En los días consecutivos se hará de la misma manera hasta el sábado inclusivo.

Visita á la Corte de María

En el Hospital, á Nuestra Señora de Belem.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Cayetano en honor de los SS. CC. de Jesús y de María: Exposición á las seis; á las diez y media Misa mayor; al anochecer Rosario, el ejercicio de los Sagrados Corazones y la reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

En San Cayetano a Nuestra Señora del Amor Hermoso (Privilegiada).

Santoral

Hoy—San Niceto obispo y santa Eufemia.

Mañana.—San Benito abad y fundador.

Sociedades y Corporaciones

Crédito Balear

Esta sociedad hará efectivo el pago del dividendo de beneficios acordado por la Junta General de accionistas en once del mes corriente, todos los lunes, miércoles y viernes no festivos.

Palma 13 de Marzo de 1906.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Juan Aguiló.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

La aprobación del proyecto de las jurisdicciones.

Madrid 19 á las 10'15

Es creencia general que no se pida votación en el Senado respecto á las modificaciones introducidas en el Congreso en el proyecto de las jurisdicciones y en este caso mañana quedará aprobado dicho proyecto y será llevado á la sanción de la Corona, quedando promulgada en la *Gaceta* el próximo miércoles.

Choque de un tranvía y un carro—Heridos graves.—Otros lesionados.

Madrid 19 á las 10'30

Esta madrugada en el barrio del Pacifico un tranvía eléctrico chocó con un carro tirado por mulas y apesar de los repetidos avisos y toques de alarma del conductor del tranvía no pudo por desgracia evitaras el choque.

Los viajeros sufrieron una fuerte conmoción, recibiendo dos de ellos graves heridas y otros quedaron lesionados.

El tranvía se incendió á causa de haberse fundido el regulador.

El conductor del carro á cuyo descuido se debió el choque, abandonó el vehículo huyendo precipitadamente.

Inundaciones en Petrópolis.—50 muertos.

Madrid 19 á las 11

Telegrafían de Rio Janeiro que en Petrópolis, ciudad de la república del Brasil, se ha desencadenado una horrorosa tempestad.

Grandes extensiones de terreno han quedado completamente inundadas.

Los hundimientos se suceden con frecuencia á causa de la violencia de las aguas.

Hasta ahora van recogidos 50 cadáveres.

Terremoto en el archipiélago filipino.—Centenares de víctimas.

Madrid 19 á las 11

Telegrafían de Tokio que en la isla de Bachi, situada al Sur de la de Formosa un violento terremoto ha sembrado el pánico en la ciudad.

Se han registrado centenares de víctimas, quedando destruidas muchas casas.

Cárcel asaltada.—Preso político libertado.—Muertos y heridos.

Madrid 19 á las 11'15

Varsovia.—Continúan reproduciéndose los desórdenes cometiendo los revolucionarios nuevos actos de rebeldía, siendo frecuentes las colisiones entre ellos y las tropas.

Ha sido asaltada la cárcel donde se hallaban los presos políticos, logrando libertar á uno de ellos muy importante.

Los asaltantes para llevar á efecto sus propósitos, sorprendieron á un guardia, matándolo é hiriendo á dos mas.

Los cosacos ante la agresión hicieron fuego sobre el grupo revolucionario matando é hiriendo á muchos de los asaltantes.

Los huelguistas en el Cementerio de Courrières.—Discursos violentos.—Loubet presidente del Comité de Socorros

Madrid 19 á las 11'15

París.—Numerosos huelguistas de Lens han acudido en manifestación al cementerio de Courrières, donde se hallan sepultadas las víctimas de la catástrofe minera, enarbolando banderas rojas.

Una vez en el Cementerio varios de los manifestantes

Sucesores Vinda de E. Banqué

Exclusivo depósito para las Baleares de las superiores y acreditadas máquinas para coser, bordar y hacer medias

WERTHEIM

VINVA A PLAZON & Sanio Domingo n.º 10 (antigua calle Zapatería) - Palma

ACADEMIA POLITECNICA BALEAR

1.ª SECCIÓN.—Preparación completa para CARRERAS MILITARES Y CIVILES
2.ª SECCIÓN.—Clases de primera enseñanza superior, asignaturas del Bachillerato y ejercicios para el grado.—PARA INFORMES: OBISPO, 13.

HERNIADOS.—QUEBRADOS.—LEED

Siendo tantos los herniados (trenats) que están sufriendo neostantemente y siendo os bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona, remedio infalible para la curación de tan grave dolencia, dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente el día 22 del corriente en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo, pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando. Hombres, mujeres y niños deben de usarlos.

pronunciaron discursos violentos contra los que por desusido ó impericia no supieron evitar aquella horrosa heatombe.

El ex presidente de la República francesa M. Emilio Loubet ha sido nombrado presidente del Comité constituido para socorrer á las familias de las víctimas.

Círculos desiertos.—Consejo de ministros.—Expectación

Madrid 19 á las 14. Los centros ministeriales se hallan desiertos á causa de la festividad del día.

Al anuncio de que á las seis de esta tarde se reunirán los ministros en Consejo, se ha producido general expectación, suponiéndose que se tratará la cuestión política.

Se cree que el Consejo será breve. Se espera con ansiedad el resultado de dicho consejo.

Fallecimiento.—Confidencia

Madrid 19 á las 1945. Ha fallecido en Gorizia la Archiduquesa Maria Beatriz, madre de don Carlos.

Antes de la reunión del Consejo el Presidente del mismo señor Moret ha celebrado una detenida conferencia con el Embajador de Francia.

Ignórase de lo que tratan pues ambos guardan absoluta reserva.

Consejo.—Dimisión de los ministros.—Crisis

Madrid 19 á las 2145. Esta tarde se han reunido los ministros en consejo cuya reunión ha durado algunas horas.

Entre otros asuntos de menor interés se ocuparon ampliamente de la cuestión política.

Todos los ministros entregaron su dimisión al señor Moret á fin de que este plantee la cuestión de confianza tan luego quede aprobado el proyecto de las jurisdicciones

Robo sacrilego

Madrid 19 á las 2310. Un despacho de Signenza da cuenta de que ha sido robada en la noche última la Catedral de dicha población.

Los ladrones debieron quedar escondidos en el interior del templo, pues no se ha encontrado fractura alguna en las puertas.

Entre los múltiples objetos robados figuran buen número de alhajas y objetos artísticos de gran valor.

Se ignora quienes son los autores.

Corrida de toros.—Escándalo.

Madrid 19 á las 2315. Dicen de Castellón que en la corrida de toros celebrada esta tarde, debido á las malas condiciones del ganado, se ha promovido un fuerte escándalo, teniendo que intervenir

Añade que los ofrecimientos del Gobierno le ayudarán en su misión, cuyo éxito queda asegurado con el entusiasmo con que el pueblo español ha acogido el acontecimiento aludido.

Fiesta conmemorativa.—Felicitaciones.

Madrid 20 á las 3. Melilla.—Se ha celebrado la función conmemorativa del sitio de la plaza en 1774.

El acto, que ha resultado muy solemne, se ha visto concurridísimo, habiendo asistido todo el elemento oficial, diferentes comisiones y distinguidas personalidades.

Felicitaron después al general de Marina por su fiesta onomástica, quedando patentizadas las simpatías con que cuenta el general.

Mencheta

El papel secante «Corona Cívica» es el más consistente. Pídase en papelerías. P. Miller, Barcelona.

Las personas que recomiendan la OSTRINA, conseguirán el agradecimiento de los enfermos. De venta: Centro Farmacéutico, Harina, 34 y principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo.

EDICTO

Don Ignacio Valor y Tobus, Juez de primera instancia del Distrito de la Lonja de esta ciudad.

Hago saber: Que por la escribanía del que refrenda piden unos autos sección cuarta de la quiebra de don José Ignacio Fuster y Fuster sobre examen, graduación y pago de los créditos contra la misma quiebra, y en dicha sección mediante providencia de hoy se ha fijado el término de doce días para que los acreedores presenten á los Síndicos don Cayetano Gomila y Vidal, don Jaime Morey y Vanrell y don Miguel Valls y Bonnin los títulos justificativos de sus créditos quedando señalado el día veinte y cuatro del próximo mes de Abril á las once en la Sala Audiencia de este Juzgado para la celebración de la Junta que preceptúa el artículo mil treientos setenta y ocho de la Ley de Enjuiciamiento Civil.

En su virtud expido el presente á los efectos mandados en dicho artículo. Palma catorce Marzo de mil novecientos seis.—Ignacio Valor.—Ante mí, Antonio Tomás.

GRAN CAFÉ NOVEDADES

Programa del concierto que se celebrará esta noche, por el quinteto compuesto de los profesores señores Aguiló, Martí, Bonnin, Roca y Muntaner: 1.º «Souvenir di Viareggio», Belter. 2.º «Los Bohemios», Vives. 3.º «Marie stuard», Lebeau. 4.º «La Lettre di Manon», Gillet. 5.º «El Mozo Crúo», Valverde. 6.º «Retraite Joyeuse», Shonau. 7.º «Aero iris», Roca.

NOTA.—El próximo jueves soirée de moda, con concierto de clarinete por un profesor del quinteto. Servicio económico por camareros.

CAFÉ MAHONES

Todos los días tarde y noche extraordinarios conciertos por la aplaudida troupe franco española Gabriellita Olavijo (la niña del garritín); Mlle. D'Herbes, Mlle. Saphir, Enriqueta Vila, Andrea Canela, Rosita Arro (La brasilarita) y Juanita Najar, finalizando todos los conciertos con las sesiones del Cinematógrafo Lumier.—Entrada libre.

YA LLEGARON

Las exquisitas Pastillas de café y leche esterilizada, marca LA CABRA, de renombre universal y fabricadas en Logroño por los sobrinos de su inventor, Celestino Solano.

Para evitar equivocaciones exigir que cada pastilla lleve en relieve la marca de fábrica LA CABRA.

PROBADLAS Y OS CONVENCEREIS

Pídanse en casa de Bartolomé Miralles, Sucursal de Cas Donat, calle de la Unión, 37, y en los principales ultramarinos finos de Palma.

Para pedidos y demas condiciones de venta, informarse su representante en Baleares, Jaime Puig Cañellas, de Palma, Santa Barbara, 3.

Gabinete Odontológico

NICOLAS TICOULAT

Se aseguran las dentaduras artificiales, para la pronunciación y masticación, pagando su importe á los tres meses de usar los aparatos.

Extracciones sin dolor con inyecciones desde 2 pesetas. Nuevo sistema de Orificar y empastar dientes en el mismo día. PRECIOS ECONOMICOS

PASEO DEL BORNE

VINOS LEJITIMOS

Moscateles superiores desde 0.70 á 2 pesetas, litro. Vino Valdepeñas, rancieta, y rosado tinto á 0.40 id. Rancieta y tinto viejo, á 0.50 id. Vinos ranciets, Jerez, Málaga y muchos otros. SANTO CRISTO, 4

LA ECONOMICA

NUEVA FABRICA DE GAS

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

(Recibido en Barcelona hasta la hora de salida del vapor-correo de Palma)

Madrid 19 á las 5 tarde.

La crisis.—Apazamientos forzados.—Lo que harán los ministros.—El Jugo de Maura.—Disolución de las Cortes.—Todos quieren quedarse!

El Liberal, relatando la situación política, dice:

«La crisis está planteada desde hace varias semanas, quizás meses.

De hecho quedó planteada ayer después de la ceremonia de Palacio.

Moret expuso al rey la conveniencia de que fuera pensando en la solución que habría de dar á la cuestión, pues esperaba para hacerla pública que se aprobara el dictamen mixto de las jurisdicciones.

El rey contestó que ya venía pensando en ello hacia tiempo, y buena prueba eran las conferencias que celebraba con los prohombres, la última de las cuales había sido antayer con Maura.

Se ignora si mañana se podrá aprobar en el Senado el dictamen mixto, pues Linares á toda costa quiere explicar su interpelación; no falta quien ésta decidido á pedir que se cuente el número de senadores al empezar la sesión y Arana pedirá votación nominal para el acta y cuantas cuestiones se presenten.

Como en Madrid no hay ni mucho menos, el número suficiente de senadores para que los acuerdos sean válidos, tendrá el Gobierno que llamar á los que están ausentes, y en esto se invertirán dos ó tres días, lo que implica un aplazamiento hasta el jueves ó viernes en la aprobación del dictamen sobre las jurisdicciones, y por tanto, para el planteamiento de la crisis.

Esto traerá consigo otro aplazamiento: el del viaje del rey á Canarias, pues no podrá emprender la marcha hasta que esté resuelta la crisis.

Está convenido que todos los ministros presenten la dimisión, retirando á Moret el voto de confianza que le otorgaron al suscitarse las divergencias en el asunto de las jurisdicciones.

El punto más importante es la situación en que queda el ministro de Estado.

Presidiendo la Conferencia de Algeciras no puede dejar de ser ministro ni un solo momento; pero ya se verá el modo de resolver esta dificultad.

Moret no duda que el rey le confirmará el mandato; pero considera también que no puede vivir con las actuales Cortes, pues está á merced de Maura, cuyas huestes se han reforzado ahora con los romeristas.

Resultará que después de haber vivido por la misericordia de los conservadores, tendrá que entregarles el Poder en Octubre, sin haber realizado nada de provecho ni para el país, ni para el partido.

Por esto, exigirá el decreto de disolución de las Cortes, que el rey no dudará en entregarle.

Moret no dejará de tener trabajo en la selección de los ministros, pues todos quieren quedarse.

Sin embargo, considera como el más útil entre todos al de Gracia y Justicia, no sólo por ser dentro del Gobierno la representación del monerismo, y, por tanto el sostenedor del equilibrio entre esas dos fracciones del partido liberal, sino por ser el más enterado de todas las cuestiones de gobierno.

A los demás será fácil reemplazarlos. La reorganización del nuevo Gabinete será sobre la base de la mayoría de los actuales ministros.

En esta forma, la obra del Gobierno será totalmente negativa.

Los propósitos son de que el rey salga de viaje el viernes y la excursión durará veinte días.

El viaje á Sevilla está descontado completamente.

La princesa de Battemberg no irá á la capital andaluza, porque la familia no puede asistir á las ceremonias de la Semana Santa.

Terremoto en Formosa

En Kagi (Formosa) se ha sentido un violento temblor de tierra.

Han sido destruidos varios centenares de casas.

Los muertos y heridos ascienden igualmente á algunos centenares, pero no se puede fijar aún la cifra exacta por carecerse de detalles.

Fallecimiento

En Goritz ha fallecido, á consecuencia de una parálisis general, la princesa viuda Maria Beatriz de Borbón, archiduquesa de Austria.

Contaba ochenta y dos años.

Japón y China

Un telegrama de Tokio dice que el Banco japonés, autorizado por el mika, ha hecho un empréstito de 250 millones de francos al Gobierno de Corea.

Manejos alemanes en Trípoli

La Vita, de Roma, publica un despacho vienes asegurando que Alemania se prepara con la ayuda del sultán á apoderarse de Trípoli.

Siniestro en el Brasil

Una violenta tempestad ha ocasionado en Rio Janeiro abundantes inundaciones y numerosos derrumbamientos. Han perecido veinte personas.

En Petrópolis han ocurrido doce derrumbamientos, produciendo 50 víctimas.

Los viajes de Rio Janeiro se han desbordado.

El rey de Italia en Varona

El rey de Italia ha inaugurado esta tarde el monumento que en Varona ha sido elevado á la memoria de su padre, el rey Humberto.

Asistieron á la ceremonia representantes del Parlamento italiano, las autoridades locales y un gentío inmenso.

Firma regia

El rey ha firmado los siguientes decretos: Nombrando al señor Ugarte vocal de la Comisión general de Codificación.

Dictando reglas para la inscripción en el registro civil de asuntos procedentes de Ultramar.

El embajador inglés

Con el ceremonial de costumbre, se ha verificado en Palacio la presentación de las credenciales por el nuevo embajador inglés.

Se han pronunciado los discursos de rúbrica.

En los alrededores de Palacio había mucha gente, presenciando la llegada y salida de la comitiva.

Inundaciones

En varios territorios de Escocia se han desbordado los rios, causando las inundaciones daños en los campos y edificios, de mucha consideración.

Los aranceles

La Comisión encargada de redactar las columnas segunda y tercera de los aranceles, que se refieren á los derechos de las respectivas mercancías, ha terminado su cometido y ha entregado al Gobierno el arancel para su publicación.

En el vaticano

Te grafían de Roma que la recepción que se ha verificado en el Vaticano con motivo de ser el santo del Papa ha estado lucidísima.

No ha habido discursos.

La crisis húngara

Los prefectos de los sesenta y tres departamentos de Hungría han sido llamados á Budapest para que dieran su parecer acerca de los resultados probables de unas nuevas elecciones legislativas.

Todos ellos han afirmado que éstas darían al partido de la independencia y de la coalición austriaca una tal mayoría que se haría imposible la continuación del régimen habsburgués en Hungría.

Por otra parte, si no se procede á nuevas elecciones dentro de los tres meses siguientes á la disolución del Parlamento, ó sea para antes del 19 de Abril, la violación de la Constitución será tan flagrante, que es de temer un levantamiento general.

En estas condiciones se cree que el Gobierno de Viena procederá á nuevas elecciones, si bien disolverá nuevamente las Cámaras.

Calma política

Los Círculos políticos están completamente desiertos.

Ningún ministro ha acudido á su despacho.

La gente no se ocupa hoy más que de felicitar á los Pepes.

Crimen y suicidio

En Málaga un joven celoso hirió gravemente á su novia de dos tiros de revólver.

Creyéndola muerta, se suicidó.

Abdicación del rey de Rumania

A pesar de haber mejorado la salud del rey Carlos, se confirma que éste abdicará por razones de salud. La abdicación no tendrá lugar hasta el próximo otoño en atención á que el rey no desea poner trabas á las fiestas del 40.º aniversario del advenimiento de su dinastía al trono de Rumania, para las cuales se hacen grandes preparativos.

El sucesor de Carlos I de Hohenzollern no será el hijo de su hermano mayor Fernando, nacido en 1865, presunto heredero del trono, que es católico, sino el pequeño Carol, hijo de éste, nacido en Sibafá durante 1893. Este cambio es debido á que la salud del primero deja bastante que desear y, además, no es muy popular entre los rumanos. En cambio, su hijo Carol es un príncipe griego ortodoxo en su religión y perfectamente popular.

Su padre conservará la regencia al lado del joven rey, al mismo tiempo, el rey Carlos I se reservará el derecho de poner su veto en los asuntos del nuevo reino.

La catástrofe de Courrières

Según dicen de París, ha sido nombrado M. Loubet presidente de la Comisión encargada de recoger y distribuir los donativos para las familias de las víctimas de Courrières.

Los huelguistas de Lens han organizado una manifestación que se dirigió al cementerio, donde están enterradas la mayoría de las víctimas de la catástrofe. Llevaban muchas banderas rojas.

Tranvía incendiado

En el paseo del Pacifico un tranvía que iba atestado de viajeros chocó con un carro.

La rotura y explosión del regulador,

hizo salir grandes llamaradas de los ejes.

Entre los viajeros hubo gran alarma, queriendo algunos arrojar por las ventanillas

Unos guardias que iban en la plataforma lograron calmar los ánimos.

El tranvía se desalojó con presteza, teniendo que ser auxiliados tres viajeros que sufrieron ligeras heridas á consecuencia del choque.

El tranvía fué remolcado á la estación con grandes averías.

ESPECTÁCULOS

Principal

Función para hoy.—La Niña del Organiño.

Pastillas Comprimidas

Antipirina.—Usos: Hipertermia, neuralgias, jaqueca, reumatismo agudo.—Dosis: gr. 0.25 de medicamento puro.—De dos á ocho en las 24 horas según la indicación.

Sulfonal.—Neuralgias, insomnio, etc.—Dosis: gr. 0.25.—Cuatro pastillas tomadas á un tiempo, pudiendo repetirse igual dosis una hora después.

Yodina.—Como el anterior.—Dosis: gr. 0.25. Aspirina.—Reumatismo.—Dosis: gr. 0.50. De cuatro á ocho al día.

Yohimbina.—Impotencia ó debilidad nerviosa del aparato genital.—Dosis: gr. 0.005.—Tres á cuatro al día.

Tirodina.—Bocio, poliartritis.—Dosis: gr. 0.10.—Dos á cuatro al día.

Cloruro de sodio.—Dolores cólicos gastro intestinales, digestiones difíciles, diarreas, etc.—Dosis: gr. 0.005.—Dos á doce al día.

Afecciones dolorosas de la garganta, anginas, catarrros, tos espasmódica.—Dosis: gr. 0.005 de cada tres horas.

Rubarbo y bicarbonato sódico.—Dispepsias estomacales é intestinales, estreñimiento habitual, flatulencia.—Dosis: gr. 0.25 de cada subestancia.—Una á seis al día.

Scarcina compuesta para diabéticos.—Ediccion especial para los diabéticos y otros padecimientos en que no conviene el azúcar ordinario.—Dosis: gr. 0.25.—Una ó dos pastillas para edulcorar una taza de café, té ó leche, procurando que se disuelva bien agitando con la cucharilla. Su uso no es nocivo en ningún caso.

CILINDROS PARA LAVAJES

Sublimado corrosivo y ácido tartárico.—Dosis: gr. 0.25 y 1.00 respectivamente. Permanganato de Potasa.—Dosis: gr. 0.25. Timol.—Dosis: gr. 0.25. Sulfato de zinc.—Dosis: gr. 1.00.

Farmacía y laboratorio de J. Miró, Colón 22 y Perelló 2, PALMA DE MALLORCA

CONSULTA GINECOLÓGICA

DIRIGIDA POR el Dr. D. M. Lopez Comas

De 10 á 12 y de 3 á 4. Los jueves de 1 á 2 gratis á los pobres.

SAN FRANCISCO NUM. 1, RELOJERIA ALEMANA

DD GUILLERMO KRUG COLON 40 y 44

Gran surtido de relojes de bolsillo y de pared.—Composturas á precios económicos

FONDA DEL TEATRO

Calle Obispo Puig, n.º 8.—Felanitx

Se participa que en dicho establecimiento se encontrará todos los días un esmerado servicio en camas y comida y toda clase de comodidades, con prontitud, limpieza y economía.

SE VENDE

Una finca á 6 kilómetros de Palma, de 180 duros de renta, con arbolado joven y de porvenir.

Informarán: Casa Anunciadora, Palacio, 8.

SE VENDEN

cuatro vacas suizas juntas ó separadas de siete, seis, cuatro y tres años y un becerro de cinco meses. Razón: Buen Año, 84, Binisalem. Oportunidad para el viajero.

SOCIEDAD INGENIERIA

por el Gas sistema AUER privilegiado

Unico y exclusivo representante DON PEDRO VALLS TRIAY

Palacio, 31, principal

Desconfiar de las imitaciones

AGRICULTURA

Conferencias de Extensión Universitaria dadas por Don Jaime Alorda y Sam pol catavático auxiliar de Ciencias del I.º Instituto general y técnico de Mahón.

Folleto de 36 páginas á 0.25 pesetas ejemplo; cuyo producto de venta se destina á la beneficencia institución «La Gota de Leña».

De venta en la CASA ANUNCIADORA, Palacio 8.

Curación de la Tos

Pastillas J. Miró, expectorantes y calmantes de la tos.

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ

Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perelló 2.—Palma de Mallorca.

Casa Anunciadora

Calle de Palacio, núm. 8

Se participa al público que en dicha casa encontrarán papel de diarios para envolver, los cuales se venden en partidas de kilo.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner